



子供の心の成長は…

校長 岡本 昌子

今年のカレンダーも、いよいよ最後一枚になってしまいました。これからひと月近くは、子供たちにとって、クリスマス、冬休み、お正月…とわくわくするイベントが続きます。大人にとっても、家族や友人とのつながりが意識できる楽しい季節です。

一方、今年もいじめが原因で、子供の心だけでなく命までもが傷つく事件が各地で起きており、学校としての責任の重さを感じる日々でした。学校が、子供たちにとって真に「楽しく安心な場所」となるため、本校では、毎月学校独自のいじめ調査を実施しております。そして、さらに11月のふれあい月間には、子供たちの「心配」や「悩み」について詳しく尋ねる「いじめアンケート」を実施しました。多くの子供たちが集団で生活する学校生活の中では、楽しいことだけでなく、様々な人間関係のトラブルが生じます。それは、子供たちが学校を巣立って将来羽ばたく社会生活でも同じです。学校は社会生活を疑似体験し、大人になったときに、様々な困難に立ち向かっていく確かな知識や技能、そして優しく強い心を育てる場所です。ですから、各学級では、子供たちのアンケートをもとに担任が聞き取りを実施し、該当する児童とその解決法を探り一緒に解決していきます。もちろん、心ない行動が起きてしまった場合は、してしまった児童の存在ではなく、その行為のいけない部分を指導し、今後どう改善していくのかも一緒に考えます。自分の周りで起きている問題を、自分自身で解決していく術を、是非身に付けてあげたいと願っているからです。

各教科の学習の伸びに比べて、子供の心の成長は、意外と見えにくいものです。だからこそ、この一年の締めくくりの時期に、それぞれの立場で、目の前にいる子供たちをしっかりと見つめ、その心の成長を振り返り、ともに来年への希望を語りたいものです。

音楽会 ～ 奏でよう 夢と希望のハーモニー ～

11月22日、23日に実施いたしました音楽会には、多くの地域の皆様、保護者の皆様にご来場いただき、ありがとうございました。音楽会に向けて、全ての学年が、音楽の時間だけでなく休み時間や放課後の時間を使って、練習を重ねました。さらに、5・6年生は朝練も行い、それぞれが担当する楽器の練習に励みました。私は、練習の初期の段階から子供たちの様子を見ていましたが、学年全体で心を一つにして、美しいハーモニーを求めて練習を繰り返す姿に感動しました。

そして、その陰には、いつもより早く子供を起こして、朝ご飯を食べさせ、「はい、朝練、がんばって!」と背中を押してくださった保護者の皆様の姿があることをいつも感じていました。子供たちの体調を整えて送り出してくださる保護者の皆様の後押しがあってこそ『感動いっぱいの音楽会』でした。ありがとうございました。

たくさんのご協力、ありがとうございました！子供たちの振り返りを一部ご紹介します。

音楽会

6年生



小学校生活最後の音楽会を終えて、学んだことが2つあります。1つ目は、みんなの心をつなぐことの大切さです。合唱も合奏も、心をつなぐといい演奏にならないと思ったからです。2つ目は、みんなの優しさです。本番前日から緊張をしていましたが、みんなが声をかけてくれたおかげで、一度も間違えずに弾くことができました。こうした声かけに、すごく支えられているんだなと思いました。これらの経験を生かして、これからもがんばっていきたいです。

1年生

おんがくかいでは、どきどきしたけど、じょうずにできました。うれしかったです。けんぱんハーモニカでひいた「おっとあぶないよ」と「きらきらぼし」のいろいろなひきかたが、たのしかったです。うたはみんなのこえが、そろってよかったです。



2年生

歌をおぼえるのがたいへんだったけど、学校や家でれんしゅうをしていたら、おぼえられました。合そうは、いちばんさいしょ、こんなに長いきよくをひけるか、心ばいでした。でも、先生たちがほめながら教えてくれたので、うまくひけるようになりました。つぎは5年生です。がんばりたいです。



3年生

わたしは木きんをえんそうしました。さい初、リズムが合わなかったので、休み時間などにいっぱい練習しました。大へんだったけれど、児童かんしょう日になって、みんなで心をつなげてがんばりました。練習してきたせいかをすべて出しきりました。他の学年のえんそうもとってもすてきでした。



4年生

ぼくは八木節でマリンバを演奏し、太鼓ではリーダーとなりリズムを考えることをがんばりました。練習の時は、裏拍を打つことがなかなかできずに苦労しました。本番では、練習の成果が出せ、曲に合わせた合唱や合奏をすることができました。とても満足しました。



私は音楽会を通して学んだことが3つあります。1つめは音楽の楽しさです。合唱や演奏を通し、もっと音楽が好きになりました。2つめは先生の話をしっかり聞くことです。私はたまに聞きもらしてしまうことがあるので、これからも気を付けていきたいです。3つめは仲間と協力する楽しさです。これからもみんなで1つのことに取り組むときには、心を合わせて精一杯がんばりたいです。



5年生

1日目

1500種類のサボテンや色々な動物に実際にふれ合いました。かわいい動物たちにふれ合えるコーナーも楽しみました。



シャボテン公園

キャンドルファイヤー



1組：希望の火、2組：団結の火、3組：友情の火、4組：笑顔の火。一人一人のキャンドルに願いを込めてキャンドルファイヤーを行いました。

2日目

たらい岬



手彫りのトンネルを通して、山道を抜けると、そこには一面の海！！きらきらした水面と白浜に思わずうっとり見とれました。

4日目

地球博物館

大きなはく製に圧巻！！自然や科学の歴史を見応えのある展示で学びました。しおりに載っていたクイズにもチャレンジしました。



下田海中水族館

海と一体の水族館では、イルカやアザラシ、ペンギンなど、たくさんの海の生き物のショーを間近で見ることができました。



粘り強くじっと待つ。漁師さんにコツを教わりながら、色々な魚をゲットしました。

3日目



海釣り

6年生

下田移動教室



12月の行事予定

1日(金)	体育朝会 ジョギングタイム	12日(火)	持久走大会(1~4年)
4日(月)	全校朝会 ジョギングタイム 連合音楽鑑賞教室(5年) いじめ調査(学校独自)	13日(水)	持久走大会(5・6年)
5日(火)	ジョギングタイム	14日(木)	音楽集会 クラブ活動 持久走大会予備日①
7日(木)	大四祭お店紹介集会 委員会活動 ジョギングタイム オリンピックパラリンピック教育(5年)	15日(金)	保護者会(1・2年) 持久走大会予備日②
8日(金)	体育朝会 避難訓練	18日(月)	全校朝会 保護者会(5・6年)
9日(土)	土曜授業 健康教育(食育)(2年) エバリー ミニコンサート(4~6年)	19日(火)	社会科見学(5年) 保護者会(3・4年)
11日(月)	全校朝会 安全指導 ジョギングタイム 生活科見学(2年) 代表委員会	20日(水)	きょうだいグループ集会
		21日(木)	クラブ活動
		22日(金)	大四祭
		23日(土)	天皇誕生日
		25日(月)	2学期終業式
		26日(火)	冬季休業日 始
		1/9(火)	3学期始業式

持久走大会 ジョギングタイムについて

持久走大会が、12月12日(火)、13日(水)に行われます。1、2、3年生は決められた周回数を走り抜くこと、4年生以上は記録の向上を目標に取り組みます。中休みの終わり5分間をジョギングタイムと設定し、全校で持久走大会へ向けて練習に取り組みます。この取り組みを通して、丈夫な体作りだけでなく、走る喜びや楽しさを味わうことができると考えています。

大会では、1年生は4周、2年生は5周、3年生は6周を自分のペースで走ります。4~6年生は、8周(約1000メートル)を走ります。保護者の皆様には、お子様の健康管理をよろしくお願いいたします。

◎持久走大会については、お手紙を別紙で配布いたしますので、お読みください。

ハート すくすく ~大四小の生活指導~

⑧ 今年の振り返り ~次の1年のために!~

明日からは、師走。今年もあと1か月になりました。この1年、お子さんの心と体は元気だったでしょうか。心身ともに健やかな状態であることで、子供たちは大きく成長することができます。

1年の区切りである年末に、この1年を振り返って、自分の成長を自覚できるといいと思います。しかし、まだ小学生である子供たちは、なかなか自分の成長を自覚できないかもしれません。そこで、ご家庭で話す機会をもっといただけるとありがたいです。おうちの方が認めてくれることで、子供たちはよりいっそう伸びていきますし、自分の強みや弱みを発見することで来年の成長につなげていけるはずです。

学校でも、各クラスで1年の振り返りをして、次の1年につなげていきたいと思えます

学校や家庭での振り返りで、来年も子供たちの健やかな笑顔でいっぱい的大四小にしていきたいと思います!!